

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España,	1 peseta
Extranjero (Unión Postal),	1 peseta
Número suelto,	5 cts.
Id. atrasado,	10 cts.

## PALMA

**Curado**  
Lo fue ayer tarde en la casa de socorro el joven Jaime Terraza, que presentaba una contusión en una pierna producida por una coz de una caballería.

**Juegos prohibidos**  
La guardia civil del puesto de San Juan Bautista da cuenta de haber puesto a disposición del juez competente á once individuos que sorprendió jugando al monte, ocupándoles unas barajas y 350 pesetas.

**Citacion**  
El juez militar nombrado al efecto cita, llama y emplaza a Antonio Serra Vives y José Munar Ramis para que se presenten á dar sus descargos en la sumaria que se les sigue por la falta de concentración a filas.

**Denuncias**  
Por la Benemérita del puesto de Campos ha sido denunciado al Alcalde de la misma un individuo por infracción al Reglamento de policía de carreteras.

Unos vecinos de Binisalem han denunciado á la autoridad competente los peligros que ofrecen para la salud pública, los residuos de una fabricación de la calle del Truch de dicha villa, que son lanzados de la vía pública exhalando olores pestilentes al entrar en descomposición.

El señor Gobernador ha dictado las oportunas medidas para evitar que continúe el abuso.

**Huerto**  
La guardia municipal ha denunciado al Juzgado á un joven presunto autor de varios hurtos cometidos en esta ciudad.

**Reyería**  
En el Mollet ocurrió ayer una reyería entre dos individuos los cuales llegaron á las manos resultando uno de los contendientes con una contusión en el pómulo derecho.

Ambos individuos fueron denunciados al Juzgado.

## La fiesta del trabajo

Ayer como todos los años la clase obrera solemnizó la festividad del 1.º de Mayo celebrando mítines y manifestaciones.

A las seis de la mañana una banda de música tocó en la plaza de Santa Catalina, organizada por la Federación de Sociedades Obreras.

Recorrió las principales calles de la ciudad y arribó a Santa Catalina.

**En la Federación de Sociedades Obreras**  
Este Centro obrero apareció ayer por la mañana con la fachada adornada con guirnaldas de mirto y flores de diversidad de colores y el zaguan con arcos formados por largas hojas de palmera presentando bonito efecto.

A las diez y media empezó el anunciado mitin presidido por el presidente de la Federación y Concejal don Francisco Roca.

Asistió como delegado del Gobernador civil el primer Inspector de policía don Agapito Martín.

El Presidente abrió la sesión diciendo que el día de ayer era de alegría para la clase trabajadora por ser la fiesta del trabajo acordada en el Congreso celebrado en París en 1900 donde consiguieron que fracasara todo intento de emancipación social sin haber conseguido la jornada legal de ocho horas.

Hechas dichas manifestaciones concedió la palabra al compañero.

**Libros.**—Dijo que representaba la sociedad de Fundidores y la Juventud Socialista, á la que se dirigió encarecidamente la unión, pues sin ella nada puede conseguirse.

Abogó para la promulgación de una ley implantando el servicio obligatorio, pues la existente no es más que ficción.

Sin la unión, añadió, no tenemos fuerza y es esta precisa para exigir que se nos atiendan.

El compañero **Sebater**, habló en nombre del gremio de carpinteros, lamentándose de la decadencia en que se halla la clase proletaria en Mallorca debido en primer lugar á la falta de unión y al desconocimiento de los ideales sociales.

Añadió que debido á esta falta de unión continúa el obrero carpintero trabajando diez y once horas diarias perjudicándose cada uno por sí, por lo que con ello hay exceso de brazos lo cual aprovechan los patronos para pagar menos jornal, cuando trabajando menos podría ganar más.

El compañero **Mari** dijo que estando el pensamiento de los aliados con el fin en un mismo fin, que era el del mejoramiento de la clase no podía menos que atacar á los elementos directores del Estado por su modo de proceder contra el mejoramiento del obrero.

España, añadió, es de las naciones más atrasadas siendo los únicos responsables los gobernantes sin excepción ninguno, incluso el actual porque todos ellos lejos de ilustrar al país les ha entrado el afán de conquistar llevando al trabajador á la guerra como la que sostenemos en el Rif y á la que han dado el nombre de campaña moralizadora.

La guerra añadió cuesta dinero, dinero que paga solo el pobre, pues cargando los impuestos estos van á caer en las subsistencias de cada día más caras y fuera del alcance del trabajador.

Contra esto dijo debemos ir y para ello es preciso que nos preocupemos más de la cosa pública.

Abogó contra la construcción de la escuela que se intenta construir no para la defensa de la nación sino por las utilidades que de ella sacan los elementos directores.

Hicó igualmente el Real decreto de enseñanza calificándolo de verdadero pastiche.

Terminó abogando para que el obrero se instruya única manera para poder defender sus derechos. Despertemos pues, dijo y el 1.º de Mayo sea precursor de días mejores para el obrero.

**Don Luis Martí.**—Empezó diciendo que como ya habian dicho los que habian precedido en el uso de la palabra el obrero debe trabajar para el logro del mejoramiento de la clase.

Aludió á la huelga sostenida últimamente en Bélgica en pro del perfeccionamiento de la política.

En España lo primero que debe procurar el obrero es el arreglo de la cuestión social. Como puede el patrono pagar crecidos jornales si pesan sobre la industria excesivos tributos y contribuciones viéndose obligado á pagar un tributo por cada kilogramo que mueve de su producto.

La solución [debemos buscarla en los poderes públicos impidiendo la creación de nuevos impuestos y para ello debemos imitar á Bélgica donde el obrero se ha instruido y hoy trabaja para poder escalar los puestos de la dirección ó por lo menos llevar á ellos á aquellos que trabajan para el mejoramiento de la clase obrera.

Ocupándose de la cuestión local combatió los impuestos que hoy gravan la carne, sosteniendo que deben ser sustituidos por otros que pesen por igual sobre los que disponen de medios para pagarlos.

Combatió los ideales republicanos diciendo que en Mallorca es un partido pardo y podrido.

Añadió que jamás ni Azcárate ni Melquiades Álvarez podrán ser los rectores de la historia política republicana.

Terminó el señor Martí abogando por la ilustración de las clases obreras base para conseguir su mejoramiento.

El compañero **Femenias** abogó por el mejoramiento de la clase proletaria y protestó contra el arbitrio de la carne que impide que esté al alcance del obrero.

El Presidente señor Roca después de hacer constar que la sociedad de zapateros «La Igualdad» se había adherido al acto, dijo que era preciso que el obrero adquiriera cabal conocimiento de sus necesidades lo que se lograba instruyéndose y divulgando sus ideas.

Sin ello dijo no es posible llegar á la emancipación deseada.

Se lamentó del retrasamiento del obrero intelectual en unirse al manual, pues unido podrían lograr unos y otros la conquista de los derechos económicos.

Recomendó á los obreros que se instruyan separándose de los vicios y en particular del alcoholismo, que es la antecámara de la tuberculosis.

Sin embargo añadió, entiendo que no es solo el alcohol el factor único de dicha enfermedad sino la falta de alimentación, las viviendas faltas de luz y ventilación.

Asociemos pues, añadió, pues en ello está el medio de conseguir nuestros ideales.

Todos y cada uno de los oradores fueron aplaudidos.

Seguidamente se dió lectura á las siguientes conclusiones que fueron aprobadas por unanimidad dándose por terminado el acto.

«Al Gobernador de la provincia, «El Excmo. Sr. El Pueblo trabajador de Palma reunido en mitin acuerda unánimemente pedir al Gobierno.

1.º La supresión de la ley de Jurisdicciones.  
2.º La reintegración del Dr. Queraltó en la plenitud de sus derechos de ciudadanía y vecindad.

3.º La entrada libre en Mallorca de trigo, harinas, legumbres, carnes y bacalao por el notorio encarecimiento de las subsistencias, suprimiendo el derecho de Aduanas sobre estos artículos que sin compensación de ningún género disminuye el salario eventual del trabajador en un cuarenta por ciento.

4.º Reducir funciones y gastos del Estado al mínima indispensable.  
5.º El cumplimiento de las leyes vigentes sobre el trabajo de mujeres y niños.

6.º Que sea Ley la jornada máxima de 8 horas de trabajo.  
«Al Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

El pueblo trabajador de Palma reunido en mitin acuerda unánimemente las siguientes conclusiones.  
1.º La supresión del arbitrio sobre carnes, sustituyéndole el ingreso que ó por el se obtiene ó por el de inquilinato ó por el de reparto vecinal.

2.º Reducir al precio de coste el derecho de degüello por ser este el pago de sus servicios industriales y va una fuente de renta para el municipio.  
3.º Aplazar toda reforma urbana y todo gasto de consideración hasta que el presupuesto de ingresos se nutra del reparto vecinal ú otra fuente que no sea el salario del jornalero como hoy acontece.

4.º Que siendo inútiles muchos de los gastos generales del Municipio estudie su forma para su supresión ó reducción.  
5.º Que con todo vigor mande vender el pan á peso como está ya acordado y no se cumpla.

6.º Que sea cumplida en todo su vigor la inspección de los artículos alimenticios en todos los establecimientos que á ello se dedican».

**Manifestación**  
A las doce con los elementos de la Federación de Sociedades obreras se organizó en la plaza de San Antonio una manifestación.

Abrió la marcha la sección de la guardia municipal montada, seguida una banda de música y las banderas de los distintos gremios.

Recorrió el itinerario conocido siguiendo la Comisión organizadora primero á la Casa Consistorial y más tarde al Gobierno Civil donde entregó las conclusiones antedichas.

Durante el trayecto reinó el mayor orden.

## En el Centro de Albañiles

A las once de la mañana de ayer se celebró en el local de este Centro otro mitin presidido por el compañero Juan Ordinas, asistiendo de delegado de la Autoridad Gubernativa el segundo Inspector de policía don Tomás Homar.

El Presidente abrió la sesión dando cuenta de la serie de luchas que ha sostenido la Sociedad.

Añadió que celebraban el mitin no por considerar el 1.º de Mayo como un día de júbilo sino por ser el aniversario de la lucha que sostuvieron los obreros de Chicago con la policía y como día de protesta y rebeldía contra los burgueses.

Hablaron Cosme Salvá, Baltasar Corcera, Bartolomé Pons y Antonio Queglis, protestando todos ellos contra la burguesía, y proponiendo la celebración de mítines en defensa de los derechos del obrero.

Jerónimo Binimelis, dijo que desde la primera vez que se celebró el 1.º de Mayo en Palma se falsó la verdad y abogó para la creación de una Federación para hacer comprender al obrero que hay que echarse á la calle el día que llegue el caso.

Propuso el nombramiento de una Comisión de propaganda para que recorra los pueblos y contrarrestar la mala semilla, dijo, que siembran los socialistas.

Vicente Paul y Sebastián Alorda explicaron el origen de la fiesta del 1.º de Mayo.

El presidente propuso que la Federación en proyecto debía ser sindicalista borrando del programa toda idea política y religiosa.

Aceptada la idea se nombró para formar las bases de la Federación una comisión compuesta de los obreros Vicente Paul, Jerónimo Binimelis, Cosme Salvá, Juan Ordinas, Sebastián Alorda, Baltasar Corcera y Antonio Ramis.

Y se dió por terminado el acto.

## Gha campestre

Por la tarde á las cuatro se verificó la anunciada gira á la Pradera del Tereño.

La concurrencia fué numerosa presentando aquel sitio animado aspecto. Se organizaron algunos juegos pasándose la tarde entretenida.

Al anochecer se emprendió el regreso á Palma.

## Centenario de Constantino

La comunión de ayer

En nuestra Catedral Basílica y en todas las parroquias se celebró ayer la Comunión que con motivo de las fiestas constantinianas y para que los niños imitaran al Señor la gracia de que no sea suprimida la enseñanza del Catecismo en las escuelas, ordenó nuestro Ilmo. Prelado Dr. Campins.

El número de fieles y particularmente niños que con tal motivo se acercaron á la Sagrada Mesa fué crecidísimo resultando las comuniones solemnísimas.

En la Catedral pronunció el M. I. señor don Juan Queglis, que era el celebrante una sentida plática en la que habló de la paz, concedida á la Iglesia por Constantino y de la gran festividad que ayer celebraba la Iglesia.

En Montesión fueron también muchísimos los que comulgaron, y lo propio cabe decir de las demás iglesias.

## La biblioteca del Cardenal Despuig

La revista «La Cataluña», se ocupa extensamente de la obra cultural que realizan allí los frailes capuchinos y da cuenta de la adquisición de la biblioteca de los señores condes de Montenegro para el convento de Nuestra Señora de Pompeya.

Por tratarse de una biblioteca que ha pertenecido largo tiempo á distinguidos paisanos nuestros, traducimos de aquella publicación, algunos de sus párrafos que hacen referencia á la misma.

Dice así la expresada revista: «Esta biblioteca (la del convento de Nuestra Señora de Pompeya) ha sido enriquecida no ha mucho, con una adquisición de gran importancia por tratarse de una librería tan numerosa e interesante como es la que los señores condes de Montenegro poseían en Mallorca, la cual en países catalanes tiene especial valor, y por eso, haber evitado la dispersión ó emigración de un fondo de tal interés constituye verdaderamente un acto generoso de noble patriotismo.»

«Formó esta rica librería el ilustre Cardenal Despuig (1743-1813) de la familia mallorquina de los condes de Montenegro, á quienes la legó.»

«Este notable personaje, hombre de extensa y exquisita cultura, bien merece una especial mención, antes de hablar semariamente del conjunto y de algo de lo más sobresaliente de su biblioteca. Práctico en humanidades y graduado en derecho civil y canónico, fué un tiempo rector de la Universidad de Mallorca y uno de los fundadores de la Academia de nobles Artes según cuenta Bover.»

«En Italia, además, el Cardenal Despuig mandó hacer excavaciones en Aviencia, cerca de Albano, desde 1787 á 1796, las que le proporcionaron una valiosa colección de estatuas romanas, relieves, inscripciones, algunos bronces, etc., todo lo cual hizo transportar á Mallorca, instalándolo en su finca de Raxa.»

«Por otra parte el Cardenal había adquirido buen número de cuadros, de diversas épocas, algunas copias de obras de nombrada, la mayor parte adquiridas en Italia; y formó también un importante gabinete numismático, comprando el célebre monetario del arzobispo de Tarragona Antonio Agustín y aumentándolo con nuevas adquisiciones.»

«En Mallorca y en Italia (especialmente; debió ir colecionando el cardenal Despuig el fondo principal, de la librería que ahora, por fortuna queda en Barcelona.»

«Es muy completa su obra de Historia y antigüedades clásicas, de Teología, Patristica, Sagradas Escrituras y Liturgia, de Filosofía y de Literatura clásica y castellana, etc. Y en ediciones incunables y del siglo XVI, notables muchas de ellas; y bibliografía regional, tiene también nutrida representación con ediciones de Historias y Crónicas, Luismos, etc.»

«Un detenido examen del contenido de tan interesante librería, iría proporcionando á muchos, agradables sorpresas, y curiosas noticias, más de momento me contentaré indicando indicando aquí, como muestra, algunas de entre sus muchas obras notables.»

«De los manuscritos que son del siglo XVIII, hay entre otros de interés histórico regional, como la «Historia de Mallorca» de Binimelis (3 volúmenes), el «Thesoro de las noticias más dignas de ser válidas para curiosidad y provecho de los regnicolas de Mallorca» de Guillermo Terraza y la «Recoleción verdadera cronográfica de los lmos. Señores Obispos de Mallorca», del mismo autor (4 volúmenes), las «varias cosas tocantes á la ciudad y reino de Mallorca» recogidas de diversos autores, por Jorge Fortuny de Poescas (2 volúmenes) y otras; así como un volumen de «antigüedades de España» por Franco, «Historias antiguas de varios pueblos y diversos alfabetos», un «Breve tratado de la Familia de Principi di Capri» (copia hecha en 1773), unas «Apuntes ó extractos de las lecciones de Fortificaciones de Campaña, las ideas literarias del Rdo. Padre Andrés Marcos Burriel con dos índices de sus obras y trabajos y de los monumentos recogidos para perfeccionar dichas ideas, etc.»

«Entre los impresos en letra gótica, citaremos un formidible ejemplar incunable (Nuremberg 1493) «Liber Croniarum per viam epithomata et breviarii compilatus de Schedel Hakmanus, con ilustraciones y numerosos panoramas de ciudades. De ediciones castellanas de principios del siglo XVI hay bastantes y notables, por ejemplo: «Doctrina cordis de Sant Buenaventura en romance» (Toledo, 1510), «Remedio contra adversa fortuna», del Petrarca, traducción castellana por Francisco de Madrid, «Arceidiano de Aleor y Canónigo en la Iglesia de Valencia», (1510), «Décadas de Tito Livio», en castellano, «Epístolas y oraciones de la bienaventurada virgen santa Catherina» (Alesá 1512), «Suma de confesión llamada Defensoria de Fray Antonio arzobispo de Florencia» (Toledo, 1513), «La traducción del Dante Alighieri» hecha en lengua toscana en verso castellano por el Rdo. don Pedro Fernández de Villegas, Arcediano de Burgos (Basilea, 1515), un precioso «ordinarium de ministracione sacramentorum secundum consuetudinem alme metropolitane sedis Valencie...» (Valencia, Johan Jofre, 1514.—Con «Ars bene moriendi», en catalán, etcétera.

«Muy animado estaba anoche el teatro Lirico. El público oyó con religiosa atención el Alcalde de Zalamea en cuyo desempeño el señor Borrás rayó á mucha altura, recibiendo muchos aplausos.

En *Publia de las Mujeres* el señor Ramirez, que es un excelente actor cómico hizo pasar un rato divertido al público.

Hoy se celebra el beneficio de la bella y notable primera actriz Anita Adamuz, con el drama de Guimerá *Marta Rosa*.

Dadas las simpatías que se ha conquistado la beneficiada, es de esperar que hoy el Lirico se verá muy concurrido.

En el sorteo de señores Jurados para designar á los que deben intervenir en las causas que han de verse en el presente cuatrimestre han correspondido á los siguientes:

**Parado de Manacor**  
Cabezas de familia.—Don Julian Muñoz Ortega, Manacor; don Bartolome Vidal Llull, id.; don Juan Pascual Monjo, id.; don Lorenzo Gomila Llull, id.; don Tomas Bosch Soler, id.; don Andrés Boned Boned, Santeda; don Miguel Obrador Vidal, Felanitx; don Bartolomé Vich Benassar, id.; don Joan Soler Mestre, id.; don Pedro José Rullán Torres, Petra; don Gabriel Cerdá Miralles, Montuiri; don José Miró Picó, Son Servera; don Jerónimo Ginart Sureda, Artá; don José Gayá Matas, San Juan; don Antonio Nadal Pascual, Manacor; don Antonio Mora Rogit, id.; don Miguel Llull Jaime, Son Servera; don Antonio Sastre Gari, San Juan; don Pedro Arnau Vadell, Felanitx.

**Capacidades**—Don José Oliver Billoch, Manacor; don Antonio Labrés Ginard, Capdepera; don Nicolas Casellas Pujol, Artá; don Miguel Morcy Expósito, Son Servera; don Miguel Ferrer Juan, Manacor; don Cosme Parera Parera Bauza, id.; don Bartolomé Marcó Mas, id.; don Guillermo Puerto Noguera, id.; don Damian Ramón Vidal, Felanitx; don Lorenzo Mas Lladó, Campos; don José Font Bauza, San Juan; don Antonio Linás Bascador, Petra; don Juan Ferrando Obrador, Montuiri; don Miguel Femenias Galmés, San Lorenzo; don Guillermo Planes Massanet, Artá; don Francisco Oliver Fernandez, Manacor.

**Supernumerarios**—(Cabezas de familia)—Don Jaime Tortell Gari, Palma, San Juan; don Andrés Reus Pardo, id.; Esparteria 6; don Juan Arron Noguera, id., Quint 1.

## Geatros

**Principal**  
Ayer como festivo volvió á verse lleno hasta los toques, el anochecer especialmente el cine del Principal.

Hoy se dará por última vez *Amor de Ocho y se estrenarán las películas «Una canción inconfundible» y «Manolo quiere casarse».*

**Lirico**  
Muy animado estaba anoche el teatro Lirico. El público oyó con religiosa atención el Alcalde de Zalamea en cuyo desempeño el señor Borrás rayó á mucha altura, recibiendo muchos aplausos.

En *Publia de las Mujeres* el señor Ramirez, que es un excelente actor cómico hizo pasar un rato divertido al público.

Hoy se celebra el beneficio de la bella y notable primera actriz Anita Adamuz, con el drama de Guimerá *Marta Rosa*.

Dadas las simpatías que se ha conquistado la beneficiada, es de esperar que hoy el Lirico se verá muy concurrido.

## Audiencia

**Jurados**  
En el sorteo de señores Jurados para designar á los que deben intervenir en las causas que han de verse en el presente cuatrimestre han correspondido á los siguientes:

**Parado de Manacor**  
Cabezas de familia.—Don Julian Muñoz Ortega, Manacor; don Bartolome Vidal Llull, id.; don Juan Pascual Monjo, id.; don Lorenzo Gomila Llull, id.; don Tomas Bosch Soler, id.; don Andrés Boned Boned, Santeda; don Miguel Obrador Vidal, Felanitx; don Bartolomé Vich Benassar, id.; don Joan Soler Mestre, id.; don Pedro José Rullán Torres, Petra; don Gabriel Cerdá Miralles, Montuiri; don José Miró Picó, Son Servera; don Jerónimo Ginart Sureda, Artá; don José Gayá Matas, San Juan; don Antonio Nadal Pascual, Manacor; don Antonio Mora Rogit, id.; don Miguel Llull Jaime, Son Servera; don Antonio Sastre Gari, San Juan; don Pedro Arnau Vadell, Felanitx.

**Capacidades**—Don José Oliver Billoch, Manacor; don Antonio Labrés Ginard, Capdepera; don Nicolas Casellas Pujol, Artá; don Miguel Morcy Expósito, Son Servera; don Miguel Ferrer Juan, Manacor; don Cosme Parera Parera Bauza, id.; don Bartolomé Marcó Mas, id.; don Guillermo Puerto Noguera, id.; don Damian Ramón Vidal, Felanitx; don Lorenzo Mas Lladó, Campos; don José Font Bauza, San Juan; don Antonio Linás Bascador, Petra; don Juan Ferrando Obrador, Montuiri; don Miguel Femenias Galmés, San Lorenzo; don Guillermo Planes Massanet, Artá; don Francisco Oliver Fernandez, Manacor.

**Supernumerarios**—(Cabezas de familia)—Don Jaime Tortell Gari, Palma, San Juan; don Andrés Reus Pardo, id.; Esparteria 6; don Juan Arron Noguera, id., Quint 1.

## De Mahón

Uno de estos días llegó á esta ciudad el Rdo. Padre de la Misión don Leonardo Dardí Balari, Superior de la Casa que dichos Padres tienen establecida en Palma, al objeto de dar santos ejercicios á las Hermanas de la Caridad de las tres residencias de Mahón.

La Cámara de Comercio remite por el correo á nuestro Diputado señor Hlansó quien no dudamos le prestará su valiosísimo apoyo, una instancia, dirigida al excelentísimo señor Ministro de Fomento, solicitando se dispense á «La Maritima», Compañía Mahonesa de vapores, de la obligación de transportar, en circunstancias normales materias explosivas en sus buques, por ser buques de pasaje y no existir entre Menorca, Mallorca y la Península ninguna otra línea regular de vapores que pueda ésta utilizar.

«En el vapor «Menorquín» embarcaron el jueves para esta dos comisionados de la casa que ha instalado la telegrafía sin hilos en nuestros vapores correos, con el fin de ensayar si estas funcionan con regularidad, habiendo dado la del citado vapor, excelente resultado.

Al hallarse entre Mallorca y Menorca se espidió un radiotelegrama á Barcelona, que fué contestado á los pocos momentos y más tarde espidió dos más que fueron recogidos y contestados por dos vapores, uno de nacionalidad francesa y otro alemán.

## En el Patronato obrero

Con motivo del 1.º de Mayo se celebró ayer en el Patronato obrero la anunciada fiesta.

Por la mañana en el salón-teatro dió una conferencia don Guillermo Ferragut.

Expuso el parangón entre la fiesta del 1.º de Mayo que celebran las sociedades socialistas y la de las sociedades obreras católicas y dijo que en estas debe reducirse á los siguientes extremos. 1.º Hágase tu voluntario, como decimos en la Oración dominical, es decir, el cumplimiento de la ley del trabajo, que impuso Dios por todos los hombres, pobres y ricos. 2.º La fiesta del trabajo debe tener por finalidad la unión de amor y de obreros y tratar en ella de cuanto atañe al bien de estos últimos. 3.º Balance de lo hecho durante todo el año en todos los órdenes en bien del obrero.

El conferenciante fué muy aplaudido.

Después del presidente del Sindicato señor Valls usó de la palabra exponiendo el resultado de la obra realizada por el Socialismo y el de la que lleva á cabo el Catolicismo con sus doctrinas salvadoras para el obrero, oyendo tambien al finalizar su trabajo muchos aplausos.

Por la tarde en el mismo local se celebró la función teatral.

El coro cantó hermosas composiciones.

Leyéronse poesías entre ellas una en mallorquín dedicada á la Virgen Santísima con ocasión del mes de Mayo, original de don Juan Sobersats declamada por el propio autor.

Púsose luego en escena la chistosa pieza «Els estudiats del dia» por la Cívica de declamación.

Todos los que tomaron parte en el acto fueron muy aplaudidos.

La concurrencia, numerosa.

## Demografía

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Marzo fué el siguiente:

Población calculada 326.023.  
Nacimientos.—Vivos 684, varones 337, hembras 347, Legítimos 669, ilegítimos 6, expositos 9, muertos 17, varones 11, hembras 6, legítimos 17, ilegítimos 0, expositos 0.

Natalidad por 1000 habitantes 2 10, matrimonios 96, Nupcialidad por 1000 habitantes 0'29, mortalidad por 1000 habitantes 1'49.

Defunciones.—Varones 234, hembras 253, menores de cinco años 88, de cinco y más años 399, en hospitales y casas de salud 17, en otros establecimientos benéficos 2, fiebre tifoidea (tipo abdominal) 4, tifo exantemático 1, fiebre intermitente y quequicia palúdica 1, viruela 2, cólera 3, difteria y crup 1, gripe 16, otras enfermedades epidémicas 1, tuberculosis de los pulmones 37, tuberculosis de las meninges 2, otras tuberculosis 17, cáncer y otros tumores malignos 12, meningitis simple 12, hemorragia y reblandecimiento cerebrales 49, enfermedades orgánicas del corazón 72, bronquitis aguda 26, bronquitis crónica 25, neumonía 12, otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 34, afecciones del estómago (menos cáncer) 8, diarrea y enteritis (menores de dos años) 10, apendicitis y vómitos 1, hernias, obstrucciones intestinales 4, cirrosis del hígado 4, nefritis aguda y mal de Bright 6, septicemia puerperal (hebre, peritonitis, lefbitis puerperales) 1, otros accidentes puerperales 1, debilidad congénita y vicios de conformación 5, senilidad 47, muertes violentas (excepto el suicidio) 4, suicidios 1, otras enfermedades 76, enfermedades desconocidas ó mal definidas 7.—Total de defunciones 487.

## CULTOS

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Concluyen en Santa Clara en honra de la venida del Espíritu Santo: Exposición á las seis y media; á las diez Misa cantada por la Rda. Comunidad, al anochecer Rosario, ejercicio del mes de María, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en la Concepción en honor del Santo Cristo del Nogal: Exposición á las siete y media; y media Tercia cantada por la Rda. Comunidad; al anochecer el Rosario, ejercicio del mes de María, Triduo con sermón por el M. I. señor don Mateo Rotger, canónigo, adoración de las cinco Llagas de Nuestro Señor Jesu cristó y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**  
En la Catedral Basílica, á las siete y media, durante una misa, en la capilla de San Pedro, empezará el novenario del Espíritu Santo.

En las Reparadoras, conclusión del Triduo: A las siete exposición y misa de Comunión general con plática por el Rdo. P. Luis Casas; á las diez y media solemne Misa cantada, con panegirico de María Reparadora por el Rdo. don Antonio Sancho, beneficiado del concordato; por la tarde á las seis Estación, Rosario, oraciones del Triduo, sermón, solemne Bendición que dará el Rmo. señor Obispo y reserva de S. D. M.

En Montesión, en la misa de las cinco y media se comenzará la novena del Espíritu Santo; el mismo ejercicio se repetirá con música en la misa de siete y media; en la misa de siete y media, los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús, tendrán la Comunión general del primer viernes de mes.

En la Merced, á las siete y media durante una misa, se dará principio á la novena del Espíritu Santo.

# TELEGRAMAS

## MANIFESTACIONES DE ROMANONES

**Madrid 1 á las 20**  
 Sobre los Balkanes.—El ministerio de trabajo.—Aumento del presupuesto de Instrucción

El Presidente del Consejo Conde de Romanones nos dijo á los periodistas que creía que el conflicto de los Balkanes, que aunque parece gravísimo, se resolverá sin llegar la sangre al río.

El Conde ha elogiado grandemente los trabajos realizados por el general Marvá para organizar el Ministerio de Trabajo.

Añadió el Conde que como afortunadamente la fuerza contrributiva del país aumenta, ha querido el que se aumentase en veinte millones el presupuesto de Instrucción para que no digan que solo se aumentan los presupuestos de Guerra y Marina.

Añadió el Presidente que iba á comer en el Hotel Ritz con la Comisión catalana que ha venido con motivo de las Mancomunidades.

## EL 1.º DE MAYO

**Madrid 1 á las 16.30**  
 La fiesta del trabajo de los católicos

Los obreros católicos han celebrado la fiesta del Trabajo con una función religiosa y una comunión.

Esta noche celebrarán un meeting y una velada para pedir mejoras para los obreros.

Los obreros en Valencia

En Valencia se ha celebrado con gran entusiasmo la fiesta del trabajo.

El paro ha sido general excepto el servicio de tranvías que se ha hecho como de ordinario.

En la Casa del Pueblo se ha verificado una meeting para pedir al Gobierno las conclusiones acordadas por los obreros de toda España.

Las sociedades obreras del Ferrol

Comunican del Ferrol que las sociedades obreras han celebrado hoy la fiesta del trabajo.

Esta tarde celebran un meeting para pedir al Gobierno que España no ejerza la acción de la fuerza armada en Marruecos.

Acordaron las demás conclusiones ya conocidas.

Los periódicos han suspendido la publicación para asistir los obreros tipógrafos á la manifestación del 1.º de Mayo y después á la jira campestre.

**Madrid 1 á las 20**  
 La manifestación sin incidentes

La manifestación organizada por los elementos socialistas para conmemorar la fiesta del trabajo se ha celebrado sin incidentes.

La manifestación atravesó el centro de Madrid interrumpiendo el tránsito de coches y tranvías durante unas dos horas.

Entrega de las Conclusiones de los socialistas á Alba.—Cuestiones sociales

Los señores Gomez Latorre, Mora, Nuñez y Arenas, formando la Comisión obrera, entregó al ministro de Gobernación señor Alba las conclusiones que ya he telegrafado.

Los comisionados y el ministro cambiaron impresiones sobre la política que sigue el actual Gobierno en cuestiones sociales.

El señor Alba les felicitó por el orden que había reinado en la manifestación.

Los comisionados le dieron cuenta de los conflictos obreros pendientes reconociendo el ministro la cordura de los obreros tratar de estas cuestiones.

Asimismo se ocuparon del viaje que debe realizar la comisión nombrada para ir á Riotinto para inspeccionar aquellas minas, con motivo de la huelga última y á petición de los obreros.

Solicitaron los comisionados que la ley de accidentes del trabajo se extienda á los obreros del campo.

El señor Alba les dijo que era plausible la idea pero que tienen los inconvenientes dada la actual organización de la propiedad rural.

El ministro les recordó que el año pasado presenció en Londres la manifestación del 1.º de Mayo y muchos detalles que son muy semejantes á las manifestaciones celebradas aquí.

## Madrid 1 á las 24

**Jira socialista**

Esta tarde se ha celebrado la anunciada jira socialista á la Moncloa.

Concurrieron la mayor parte de los trabajadores que asistieron á la manifestación, acompañados de sus familias provistos de meriendas.

Reinó gran alegría no ocurriendo nada lamentable.

La llegada de las personalidades socialistas era acogida con vivas y aplausos.

**La fiesta del trabajo en Miranda**

En Miranda se ha celebrado la fiesta del trabajo con una diana, concierto y una manifestación con las banderas de las distintas sociedades obreras.

Los manifestantes fueron al Ayuntamiento entregando las conclusiones aprobadas.

Por la tarde han verificado una jira al campo.

Las niñas vendían flores á beneficio de los asilados y pobres de la localidad.

## POLITICA

**Madrid 1 á las 16.30**  
 La presidencia del Congreso

El periódico ABC en la información política que publica dice que insiste en sus noticias que tiene publicadas sobre la cuestión de la presidencia del Congreso.

El Conde de Romanones mantiene resueltamente la candidatura del exministro señor Gasset la que, añade, mantendrá á todo trance.

Si dos de los actuales ministros añade, no rectifican su actitud el empeño del Conde de Romanones costará una crisis ministerial.

**Cuestión militar**

El periódico ABC dice que en los círculos políticos y militares se ha comentado una Real orden que dicese se ha recibido en el ministerio de la Guerra para que no sea destinado fuera de Madrid un jefe de Ejército que presta sus servicios en dos altas corporaciones consultivas, relacionándose esta disposición con cierto malestar observado entre la oficialidad y un cuerpo facultativo.

**Madrid 1 á las 20**  
 Declaraciones de López Muñoz.—La enseñanza primaria.—Planes de enseñanza

En las declaraciones hechas por el Ministro de Instrucción señor López Muñoz á un periodista se dice que el Ministro tiene propósitos de dar reformas de carácter educador.

Añadió el Ministro, quiero que los nuevos centros artísticos como el Conservatorio en vez de constituir un centro de recreo del espíritu se convierta en elemento de educación nacional dentro de la cifra del actual Presupuesto.

Agregó que se propone reorganizar los servicios en los puntos esenciales que se refieren á la instrucción primaria y las relaciones culturales con América y África.

Añadió el señor López Muñoz que los propósitos de los gobiernos liberales es ir á fomentar la instrucción primaria, base de la educación nacional, llegar á que los Maestros disfruten el sueldo mínimo de 1.000 pesetas y para ello es necesario que se aumente el Presupuesto en seis millones.

Continuó diciendo el Ministro de Instrucción que también desea crear un Instituto español en París á cuyo fin ha comenzado sus gestiones cerca de M. Stug y españoles y americanos que allí residen.

Terminó diciendo que estas reformas las pide el País y las Cámaras.

**Madrid 1 á las 24**  
 Almuerzo á los Diputados catalanes

En el Hotel Ritz se celebró un almuerzo con que el Diputado señor Padros obsequió á los catalanes que han venido á Madrid para resolver del Gobierno la aprobación de las Mancomunidades.

Asistieron los señores Conde de Romanones, Junoy, Roñal, Abadal, Cambó, Roig y Bergadà, Miró, Salvatella, Albert, Nogues, Vilá, Corominas y Luis Zulueta.

El señor Conde de Romanones ratificó las declaraciones que hizo ayer.

Esta noche han marchado á

## Barcelona los señores Cambó, Abadol y Junoy.

## ESPAÑA EN AFRICA

**Madrid 1 á las 24**  
 Rumores de la dimisión de Alfau

Dicen de Algeciras que se ha recibido una carta de Tetuán diciendo que corre el rumor en aquella plaza de que el general Alfau dimitiera con carácter irrevocable el alto cargo de Comisario Regio de la zona de Marruecos.

Se añade que el viaje que emprenderá hoy ó mañana á Madrid tiene por objeto pedir que se le releve del cargo.

**La proclamación del kalifa**

Dicen de Rincón Medik que el kalifa irá el viernes á la mezquita grande á leer la carta del Sultán.

Después de los sacrificios de ritual se hará la proclamación.

**Salida de Alfau para Ceuta**

Ha salido de Tetuán para Ceuta el general Alfau donde entregará el mando de aquella Comandancia al general Larrea, saliendo luego para Madrid.

## NOTICIAS SUELTAS

**Madrid 1 á las 16.30**  
 Otra Plaza de toros en Barcelona

Telegrafían de Barcelona que en aquellos círculos taurinos circula el rumor de que pronto habrá en aquella capital tres Plazas de toros.

La nueva que se proyecta tendrá capacidad para 20.000 espectadores.

Dicha Plaza se construirá en una gran vía del Ensanche.

Los arquitectos se comprometen á edificarla en seis meses.

**El Rey de paseo**

El Rey pasó esta tarde por la Casa de Campo, y estuvo después en el Tiro de pichón.

**Suceso misterioso.—¿Se tratará de un secuestro?**

La policía trabaja para esclarecer un suceso envuelto en un gran misterio.

Parace que un socio de un importante Circulo entregó un depósito de 5.000 pesetas recibiendo un resguardo, encargando al cajero no entregará cantidad alguna sino á él en persona.

Una joven se presentó con el resguardo que aquel recibiera pidiendo al cajero 500 pesetas que no fueron entregadas, dando cuenta del hecho á la policía.

La joven después de salir del Circulo parece que se detuvo en la calle hablando con dos individuos.

Un dependiente de dicho Circulo seguía á la joven por encargo del Cajero.

Con estos detalles comenzó la policía á trabajar, habiendo logrado detener á la joven y á los dos sujetos que con ella hablaban.

Lo raro del caso es que el socio dueño del dinero cuyas iniciales son D. R. I. de J. ha desaparecido desde el día 26 ignorándose su paradero.

Un hijo de éste ha declarado que su padre es hombre de buenas costumbres, creyendo que se trata de un secuestro.

La policía sigue actuando.

**La Cobena en Madrid**

El sábado próximo debutará en el Teatro de la Zarzuela donde hasta ahora ha trabajado la compañía Garamba, Carmen Cobena, la que estrenará en esta Corte el drama de Paul Hervieu *La carrera de la antorchita*.

El autor se encuentra en Madrid para asistir al estreno.

**Paro general**

El gobernador civil de Oviedo ha recibido noticias de que hoy se planteará el paro general en Gijón.

La agremiación patronal de fabricantes é industriales denegó las peticiones de la sociedad de carpinteros, siendo esta negativa la causa del conflicto planteado.

**Viaje de Maura**

El jefe del partido conservador don Antonio Maura saldrá el 20 del corriente para Salazar, en la provincia de Santander.

**Comunión de escolares**

En la Catedral de Córdoba cumularon los alumnos de 43 colegios en número de 2.539.

El acto fué emocionante.

Oñó el vicario capitular vioreándose la enseñanza del Catecismo.

## Discurso de Dato

En la Academia de Jurisprudencia dará el lunes próximo una conferencia el expresidente del Congreso señor Dato.

**La sentencia de "El Liberal"**

Uno de estos días será ejecutada la sentencia por la que se condenó al periódico *El Liberal* á pagar 150.000 pesetas á una señorita de Totana.

**Madrid 1 á las 20**  
 Capilla de Palacio concurrencísima

Con motivo de la festividad del día se ha visto concurrencísima la fiesta celebrada en la Capilla de Palacio.

En la comitiva además del Rey figuraban los Infantes Fernando, Alfonso y la Infanta Isabel.

El Rey vestía el uniforme de huéspedes.

**Gratitud por la concesión de una cruz**

Ha visitado al ministro de Instrucción señor Alba el ministro de Bélgica para darle las gracias por haber concedido la cruz de beneficencia á un súbdito belga que salvó la vida á dos individuos.

**Madrid engalanado con motivo del comienzo de las fiestas constantinianas**

Hoy ha amanecido casi todo Madrid engalanado con motivo de comenzar hoy las fiestas constantinianas.

Han figurado muchas cruces monumentales adornadas con flores.

Son pocas las casas que no ostenten colgaduras.

**Madrid 1 á las 24**  
 Iluminaciones

Desde anoche comenzaron á lucir iluminaciones en casas particulares, centros, sociedades, en el Banco de España y casinos aristocráticos.

El número de faros es crecidísimo, algunas de ellas muy bonitas.

En todas las Iglesias hay grandes cruces formadas por bombillas eléctricas, sobresaliendo la de la Iglesia del Buen Suceso.

Se destaca también la silueta de la Iglesia de San Jerónimo, cuya iluminación produce un fantástico aspecto, dominándose desde la altura de la carrera de San Jerónimo, el paseo de Recoletos y el barrio de Salamanca, donde hay iluminaciones del mejor gusto artístico.

Nótase gran animación por las calles.

**El aviador Damaret**

Dicen de Tarragona que ha pasado por dicha población en dirección á Villafranca el aviador Damaret que ha de volar allí el domingo próximo.

**Llegada del "Infante Isabel"**

Ha llegado á Cádiz el trasatlántico "Infanta Isabel" con 1300 pasajeros de la Argentina.

Después siguió el viaje á Barcelona.

**Inauguración de un nuevo local ferroviario**

Desde Miranda dan cuenta de que se ha inaugurado un nuevo local ferroviario.

Flabloron los señores Medina, Serran y el Doctor Medinaveitia.

**Jura de banderas**

En Cádiz se ha celebrado la jura de banderas por los reclutas.

El acto se ha visto concurrencísimo.

**Velada en honor de Saavedra**

La sociedad Arqueológica prepara una velada en honor de Saavedra, coincidiendo con la colocación de la primera piedra para el monumento que ha de erigirse.

**Festejos**

En el Ferrol se están organizando festejos en honor de los tripulantes de la escuadra española. Cuestación á beneficio de los tuberculosos pobres

Los estudiantes de Medicina alquilarán el día 3 todos los orgánicos de Madrid, recorriendo las calles postulando á beneficio de los tuberculosos pobres.

**La Duquesa de Aosta**

Esta noche ha marchado á Gibraltar donde embarcará para Nápoles la duquesa de Aosta.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

**Barcelona 1 á las 23**  
 La fiesta del 1.º de Mayo en París.—No ha habido manifestación

París.—La fiesta del 1.º de Ma



## D.ª María Angela Blanes y Mestre

VIUDA DE ESTEVE

Falleció en la mañana de ayer

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Sus hijos, hijas, hermanos, hermanas, hijos políticos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden su alma á Dios y asistan al funeral que se celebrará hoy viernes, á las once, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: San Alonso, 22, ent.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido á bien conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

yo, con motivo de coincidir este año con la de la Ascensión ha pasado sin notarse.

Ni siquiera ha habido manifestación.

El tiempo estaba lluvioso.

Varios chauffeurs de taxis se han abstenido hoy de trabajar.

Las noticias que se han recibido en el ministerio del Interior, demuestran que en el resto de Francia no ha ocurrido tampoco ningún incidente.

**Dos tenientes aviadores muertos**

Berlin.—En Darmstadt un aeroplano que iba tripulado por dos tenientes cayó de una altura de doscientos metros, resultando ambos muertos.

**El origen de una revolución**

Berlin.—Por noticias recibidas de Hanoi cabe suponer que el último movimiento revolucionario que se originó en Cochinchina fué debido á una venganza por los anamitas á causa de haber sido profanada por los franceses la tumba del emperador Tu Duc. Vedrines desiste de un vuelo proyectado

**Paris.**—El célebre aviador Vedrines que intentaba realizar un viaje aereo desde Lyon y Escocia, ha desistido de su propósito ante la persistencia del mal tiempo.

**Detención de bandidos**

Paris.—Han sido detenidos otros dos bandidos que llevaron á cabo el ataque á la estación de Chaville.

**Una broma pesada**

Londres.—Cerca de Hull un oficial de la marina inglesa subió á bordo de un vapor pesquero noruego para notificarle que estaba infringiendo las leyes de pesca.

Entonces el capitán forzó máquina y se llevó el oficial hasta Ostende, donde le desbarcó.

El gobierno inglés reclama de Noruega el castigo del capitán.

**Sufragistas detenidos**

Londres.—La policía de esta ciudad ha detenido á 24 sufragistas por haberse descubierto que preparaban un atentado.

**Pruebas de un acorazado**

Brest.—El nuevo acorazado de la marina francesa "Jean Bart" ha efectuado pruebas de velocidad, las que han dado buen resultado.

**Preparando un bill**

Londres.—Un grupo de diputados prepara un bill para presentarlo en la Cámara, prohibiendo la vivisección en las escuelas de Medicina.

**Por abusos en las escuelas bisexuales**

Tolón.—Dicen de Mans que por abusos á que ha dado lugar la bisexualidad en las escuelas, los padres de los escolares han dispuesto que estos estén en huelga hasta que se modifique el sistema.

**Traslado de dirigibles**

Berlin.—Los dirigibles Zappelin que tienen la estación en Friedrich Shaveu, cerca de la frontera de Francia, serán destinados á Postdam para evitar que se repita el incidente ocurrido en Luneville.

## LA GUERRA EN LOS BALKANES

**Barcelona 1 á las 23**  
 El "Giornale d'Italia", y la proclamación de Esad Bajá

Roma.—El "Giornale d'Italia"

dice que á pesar de las protestas del Gobierno turco, éste favorece las intrigas de Esad Bajá respecto á la Albania.

**Movimiento de tropas suspendido**

Londres.—Según el periódico "Dayly Chronicle" queda en suspenso el movimiento de tropas austríacas hacia la frontera de Montenegro, hasta conocer el resultado de la reunión de embajadores, en Londres.

**Viaje á Coriza**

Atenas.—A fin de que de todos los territorios conquistados por los griegos á los turcos habia tomado posesión el Rey de Grecia y no pudiendo hacerlo el Rey Constantino, su hijo visitará Coriza.

**La contestación de Montenegro al ultimatum de Austria**

Londres.—El periódico "Evening News" dice que el Rey de Montenegro no contestará al ultimatum de Austria hasta después de la fiesta de Pascua.

## NOTICIAS DE BARCELONA

**Barcelona 1 á las 22**  
 Corrida de toros en la plaza nueva

En la plaza nueva se ha realizado esta tarde corrida, con un gran lleno.

Los toros de la ganadería de Contreras resultaron regulares.

Los diestros "Limeño" y "Alcarreño" han sido ovacionados.

El último ha sido dos veces volteado resultando ileso.

Asistió á la corrida el diestro Antonio Fuentes que tomó asiento en la grada.

**Mitin de protesta contra el atentado del Rey**

En el local del comité de Defensa Social se ha celebrado un mitin de protesta contra el atentado de que fué objeto S. M. el Rey.

Hablaron los señores Mon, Vila, Milá, Diaz y el Conde de Santa María de Pomés.

En sus discursos censuraron mas que el mismo criminal, á los inductores.

**La fiesta de primero de Mayo.—Escasa concurrencia**

Se ha celebrado la fiesta del 1.º de Mayo sin incidentes.

Los radicales han ido á la Montaña del Coll.

La concurrencia ha sido en menor número que otras veces.

**Manifestación en Reus**

Comunican de Reus que se ha celebrado una manifestación socialista sin incidentes.

**Regreso del Gobernador**

Ha regresado hoy de Madrid el Gobernador civil de la provincia señor Sanchez Anido.

Le han cumplimentado las autoridades.

**Terrible equivocación de un médico**

Se instruye sumario á un conocido médico de esta ciudad, que equivocó la dosis al escribir la receta y puso centigramos en lugar de miligramos, equivocación que ocasionó la muerte á una niña de 15 meses.

**Accidente.—Unos tiros**

Al anochecer un grupo de radicales que regresaba de la Montaña del Coll se empeñó en pasar por la Rambla con las banderas desplegadas.

La policía se opuso y los radicales han disparado tres tiros de revolver sin desgracias.

Como la Rambla estaba atesta-

da de paseantes originando muchas carreras.

Se han hecho tres detenciones siendo después puestos en libertad.

**"Meeting" contra la ley de jurisdicciones**

Los socialistas han celebrado un mitin en el local del juego de pelota de la calle de Amalia.

La concurrencia no era más que regular.

Se han pronunciado algunos discursos.

Los oradores han combatido la ley de jurisdicciones y el aumento de gastos con motivo de la guerra.

**Concesión de honores**

El ministro de la Guerra ha concedido honores de Capitán general al Crucifijo de Lepanto.

**Triduo en la Catedral**

Mañana empezará un triduo en la Catedral.

Asistirán á los actos religiosos las autoridades.

Predicará el señor Obispo.

## MALLORCA FUERA DE MALLORCA

**Madrid 1 á las 20**  
 Se faculta á la Compañía de Ferrocarriles para satisfacer el timbre

"La Gaceta" publica una disposición autorizando á la compañía de ferrocarriles de Mallorca para satisfacer en metálico el importe del timbre con que están grabados los talones de resguardos de mercaderías.

## Espectáculos

**Plaza de Toros de Palma**

Corrida de novillos para el domingo 4 de Mayo á las cuatro y media de la tarde. Se lidiarán cuatro novillos-toros enaludece por los matadores Francisco Hernandez "España" y Francisco Yeres "Barquero".

Entrada general de sombra 1.25 pta.—1.ª id. de sol 0.75 id.

**Teatro Principal**

Función de cine con notable y escogido programa de 4 á 11 noche.

Entrada al Paraiso 0.10 pta.

**Teatro Lirico**

Compañía Dramática Esp. Rols de Enrique Borrás.

Función para hoy á beneficio de la primera actriz Anita Adanús.—*Maria Rita* y *Cuento moral*.

A las nueve

Entrada general 0.50 pta.

**Teatro La Protectora**

Todos los días función de clausura con variado y escogido programa.

Entrada general 0.10 pta.

**No pierden embotelladas por tener FRÍAS las aguas más eficaces del VALLE DE VICHY**

**Fuente SAINT-LOUIS**

St. Yorre cerca Vichy (Francia-Allier)

**CURAN DE VERDAD A DOMICILIO ESTOMAGO-HIGADO-RIÑONES**

**OCASION** Venta en Santa María, de un jardín y huerto de frutales, con abundancia de agua, situado en la inmediación de la estación del Ferrocarril. Tiene cochera y cuadra por el parado. Informes calle de Roig, núm. 27.

**PARA ALQUILAR**

tres habitaciones, en la calle del Sindicato, núm. 129, de renta mensual diez pesetas cada una; otra en la calle de Alibó, con betiga y entresuelo, á diez pesetas mensuales de renta.

**Pelo ó velo**

Se extrae de una manera radical, sin molestia ni dolor para el cutis, por los procedimientos más modernos en el INSTITUTO DEL RADIO.

PELARES, 102, 1.º—PALMA

**Piperacina MIDY**

GOTA. REUMATISMO

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner